

18 février 2018, Fleurier 10h

Textes principaux de la célébration de conclusion de l'aumônerie œcuménique en 7^{ème} et 8^{ème} à Fleurier

Célébration présidée par l'équipe d'animation de l'aumônerie (Manuela Tabasso, Brigitte Rufener, Pierre-Yves Dick et Patrick Schlüter) avec les jeunes de l'aumônerie œcuménique (10-12 ans)

Présentation de l'année : Yaël, Justine, Néo

Bonjour,

Cette année scolaire, nous avons été une vingtaine de jeunes à nous réunir pour les rencontres de l'aumônerie œcuménique à Fleurier.

Nous avons abordé plusieurs thèmes :

- Jésus, en regardant un film, en parlant des tentations de Jésus et de ses rencontres.
- La Bible qui est une bibliothèque contenant de nombreux livres
- La prière et le Notre Père
- L'entraide envers les plus petits
- Des personnages, témoins de la foi comme Marie, la mère de Jésus, François d'Assises qui a tout laissé pour suivre Jésus ou Sœur Emmanuelle qui est partie vivre à sa retraite avec les chiffonniers du Caire.

Nous avons parlé des ressemblances entre protestants et catholiques et sommes allés voir ensemble le Tilleul aux Moines au-dessus de Boveresse.

Nous avons aussi découvert les fêtes chrétiennes et les couleurs liturgiques. Aujourd'hui, pour le premier dimanche du Carême, le tapis liturgique est violet.

Voilà ce que nous avons aimé cette année :

- la marche
- les pique-niques en commun
- les chants
- les activités de toutes sortes

Lecture du Psaume 24 (25), extraits vv. 4-9 : Lara et Daryl

Seigneur, enseigne-moi tes voies,
fais-moi connaître ta route.
Dirige-moi par ta vérité, enseigne-moi,
car tu es le Dieu qui me sauve.

Rappelle-toi, Seigneur, ta tendresse,
ton amour qui est de toujours.
Dans ton amour, ne m'oublie pas,
en raison de ta bonté, Seigneur.

Il est droit, il est bon, le Seigneur,
lui qui montre aux pécheurs le chemin.
Sa justice dirige les humbles,
il enseigne aux humbles son chemin.

Lecture de Marc 1, 12-15 :

Tout de suite après, l'Esprit le poussa dans le désert. Jésus y resta pendant quarante jours et il fut tenté par Satan. Il vivait parmi les bêtes sauvages et les anges le servaient.

Après que Jean eut été mis en prison, Jésus se rendit en Galilée ; il y proclamait la Bonne Nouvelle venant de Dieu. « Le moment fixé est arrivé, disait-il, car le Royaume de Dieu s'est approché ! Changez de comportement et croyez la Bonne Nouvelle ! »

Sketch par les jeunes :

Natacha : Eh, vous avez entendu ça, le Royaume de Dieu s'est approché ! Ca, c'est une Bonne Nouvelle ! Cool !

Dea : Arrête voir ! Il est où ce Royaume ? Moi, je ne le vois pas, mais plutôt des guerres et des problèmes dans le monde !

Oriane : Le Royaume de Dieu, c'est plutôt là où on va après la mort, non ? Ca pourrait être le paradis !

Camille : Le paradis, c'est sympa, mais c'est si ça veut dire que la mort s'approche, ce n'est pas vraiment une bonne nouvelle... pas cool !

- Amélie : Mais Jésus dit que le Royaume s'est approché maintenant. Ce Royaume, ça doit bien être autre chose... Moi, j'aurais assez envie d'y croire. J'aime les bonnes nouvelles !
- Samuel : Moi aussi ! Mais, c'est un peu gros, non ?
- Mirco : Jésus parle de changer de comportement, ça veut peut-être dire que le Royaume de Dieu, ça a quelque chose à voir avec ce qu'on fait...
- Natacha : C'est une idée....
- Dea : Alors, le Royaume de Dieu, ça pourrait être quand on vit l'amour avec les autres et qu'on essaie de laisser une place à Dieu et à l'autre.
- Oriane : Ça pourrait être dans nos cœurs, quand on est heureux !
- Camille : Par exemple quand on peut rire d'une bêtise avec quelqu'un et que celui qui a fait la bêtise rigole aussi !
- Amélie : Le Royaume de Dieu, ça pourrait être une fête où Dieu aide les gens ou simplement quand on est joyeux ensemble.
- Samuel : C'est aussi quand on est avec des gens qu'on aime. C'est le partage, la communion.
- Mirco : On peut aussi vivre le Royaume de Dieu dans une église où on sent quelque chose de particulier.
- Natacha : C'est quand on passe du temps à l'Eglise
- Dea : Quand on prie
- Oriane : Quand on partage
- Camille : Quand on découvre quelque chose de nouveau.
- Amélie : Quand on reçoit quelque chose et que ça nous rend joyeux !
- Samuel : On peut sentir le Royaume de Dieu dans les fêtes en particulier.
- Mirco : Moi, j'aime la musique. C'est joyeux, c'est festif, ça nous fait danser !
- Tous : Alors, on pourrait chanter ensemble !

Chant des enfants : « Viens mélanger tes couleurs » accompagné par Pierre-Yves

Message de Patrick Schlüter :

« Le moment fixé est arrivé, car le Royaume de Dieu s'est approché ! Changez de comportement et croyez la Bonne Nouvelle ! »

Voici comment commence l'activité de Jésus par la proclamation de la Bonne Nouvelle du Royaume de Dieu qui s'est approché.

La Bonne Nouvelle, c'est que Dieu n'est pas un Dieu lointain, mais un Dieu qui se met à notre portée. C'est un Dieu qui vient nous chercher là où nous sommes pour appeler à le suivre. Pour lui, nous en valons la peine. Découvrir cette présence de Dieu, cela change le regard que l'on sur soi, sur les autres, sur la vie, sur le monde. Parce que le regard de Dieu est un regard d'amour, mais d'amour sans complaisance avec le mal qu'il nous invite à dépasser. Un peu, comme des parents ont envie d'inviter leurs enfants à ce qu'il y a de meilleur pour eux.

Le Royaume de Dieu, c'est quand nous entrons dans cette dynamique de l'amour de Dieu qui fait une place à nous-mêmes et à l'autre.

Le Royaume ou le Règne de Dieu est donc là à notre portée et il nous appelle à en tenir compte dans nos vies, à changer de comportement, à nous convertir, c'est-à-dire à changer de direction.

Changer de direction, cela peut concerner nos relations : parfois, nous excluons les autres ou nous sommes exclus. Cela arrive à l'école. Nous avons eu l'occasion d'en parler avec certains d'entre vous, les jeunes.

Cela arrive dans le voisinage. La bonne nouvelle nous invite à faire notre part pour dépasser l'exclusion. Cela peut être simplement retenir une critique ou un mot blessant ou dire bonjour à un camarade exclu ou à un voisin antipathique.

Changer de direction, cela concerne aussi notre monde qui a besoin de changement : changement dans nos habitudes pour créer plus de solidarité, changement dans notre rapport à la Terre et aux autres.

Le Carême est un temps pour se préparer au changement. C'est d'ailleurs le thème de la campagne de Carême de cette année :

Prenons part au changement !
Créons ensemble le monde de demain.

La Bonne du Royaume de Dieu est proclamée juste après la tentation de Jésus. Ce n'est sans doute pas un hasard.

Aujourd'hui aussi, la tentation est là, de plusieurs ordres :

- l'inertie
- l'impression que nous ne pouvons rien faire
- ou que c'est trop beau pour y croire
- l'égoïsme
- d'autres tentations encore

Avec Jésus, osons croire à la Bonne Nouvelle pour dépasser la tentation :

« Le moment fixé est arrivé, car le Royaume de Dieu s'est approché ! Changez de comportement et croyez la Bonne Nouvelle ! »

Amen.

Prière d'intercession par Brigitte et Manuela :

Unis les uns aux autres
dans ton amour,
nous te prions, Seigneur,
pour tous ceux qui souffrent :
pour les victimes
de la guerre et de l'injustice,
pour ceux qui ont faim ou froid,
pour ceux qui pleurent
et ne trouvent pas consolation,

Nous te prions pour nos Eglises catholique et protestante
et pour tous les chrétiens de la terre.

Accorde-nous d'être ensemble
témoins de ton amour pour chaque être humain de cette terre.

Nos prières, nous les exprimons maintenant par la voix des jeunes qui vont nous inviter
à méditer le Notre Père.

Méditation sur le Notre Père : Laura, Mathilde, Yaëlle et Camille :

NOTRE PÈRE...

*Mon Dieu, j'ai du mal à t'appeler mon Dieu,
cela me fait penser à ce monsieur avec sa grande barbe de vieux
qu'on voit dans des tableaux ...*

Pour moi, tu n'es pas un vieux monsieur.

Père, Jésus me dit de t'appeler Père.

Je n'ai pas de mal à t'appeler ainsi.

*Cela me fait penser à des paroles chaudes,
à des silences doux, à des regards tendres
qu'un père et une mère ont pour leurs enfants.*

*Cela me dit qu'au-delà de mes parents,
c'est toi qui me donnes vie.*

*Pour moi tu es mystérieux,
et je te connais un peu mieux
quand je te dis: notre Père*

... QUE TON NOM SOIT SANCTIFIÉ...

*Dieu notre Père,
souvent je vois des gens qui t'ont oublié
Souvent j'entends des gens rire de toi
Souvent j'entends des gens crier ton nom comme une injure.*

*Moi, j'aimerais ne jamais t'oublier
J'aimerais murmurer ton nom
comme si c'était le plus beau nom du monde*

... QUE TON RÈGNE VIENNE...

*Notre père, ton royaume n'a pas de frontière
Il ne figure pas sur une carte du monde.
Tu ne demandes ni trône, ni couronne.
Tu attends simplement devant notre porte.
Quand nous t'accueillons, ton amour brille en nous comme un trésor.
Si tous les hommes t'accueillaient,
la terre serait plus belle que tous les trésors des rois.*

... QUE TA VOLONTÉ SOIT FAITE SUR LA TERRE COMME AU CIEL...

*Tu n'es pas un père autoritaire,
qui me force à obéir et à me taire.
Tu me demandes simplement
De regarder autour de moi*

*Pour donner un peu de bonheur
À ceux que je rencontre.
Après ma prière, aide-moi à garder
Les mains et les yeux ouverts.*

...DONNE-NOUS AUJOURD'HUI NOTRE PAIN DE CE JOUR...

*J'aime le pain quand il est doré.
Mais il n'arrive pas tout cuit sur ma table!
Il faut l'immense travail de la terre et des hommes pour savourer cette merveille.
Alors donne-nous de gagner tous ensemble notre pain et de le partager.
Donne nous d'avoir aussi faim de toi que nous avons faim de pain.*

**... PARDONNE-NOUS NOS OFFENSES COMME NOUS PARDONNONS AUSSI
À CEUX QUI NOUS ONT OFFENSÉS...**

*Notre père, tu joues en chacun de nous une musique unique.
mais parfois je la chante de travers... Pardon.
Mais je ne suis pas le seul à faire de fausses notes.
J'en entends tout autour de moi qui blessent
mes oreilles et me déchirent le cœur.
Je ne veux pas te demander pardon pour le mal que j'ai fait si je ne donne pas mon
pardon à ceux qui m'ont fait mal.
J'aimerais être aussi heureux de pardonner que d'être pardonné.*

**... ET NE NOUS SOUMETS PAS À LA TENTATION, MAIS
DÉLIVRE-NOUS DU MAL...**

*J'aime les portes quand elles s'ouvrent,
les lumières quand elles illuminent,
le vent quand il caresse...
Mais parfois, une force inconnue me pousse à fermer les portes,
à éteindre toutes les lumières, à semer un vent de tempête.
Dans ces moments-là, père,
délivre-moi de mes démons en me redonnant ta force.*

**... CAR C'EST À TOI QU'APPARTIENNENT LE RÈGNE, LA PUISSANCE ET LA
GLOIRE, AUX SIÈCLES DES SIÈCLES...**

*Notre père, si j'ai plaisir à te louer,
c'est que je savoure ainsi davantage la beauté de la vie...
merci pour ce que tu es, merci pour ce que la vie m'a donné.*

... AMEN.

*Cette prière, c'est comme une lettre
que Jésus écrit et où il nous livre*

les secrets de la vie.

*Je n'en ai pas choisi les mots,
mais je les trouve si beaux que
j'y mets ma signature.*

les textes sont tirés de l'album
"Poèmes pour prier le Notre Père",
de Benoît Marchon , Le centurion, 1991